Cae 13.2% la producción industrial (El Financiero 20/04/09)

Cae 13.2% la producción industrial (El Financiero 20/04/09) Arturo Robles Lunes, 20 de abril de 2009 El retroceso de febrero es el mayor desde 1995. Desplome en todas las actividades que la conforman. Retroceso histórico de 16.1% del sector manufacturero: INEGI. · Cae 13.2% la producción industrial La actividad industrial cayó 13.2 por ciento en febrero a tasa anual, su mayor descenso desde abril de 1995, cuando se registró la debacle productiva del sector por la crisis interna. Cifras del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI) muestran que la baja fue consecuencia de los desplomes que experimentaron todas las ramas que la conforman. La manufactura, que aporta tres cuartas partes de la actividad total, cayó 16.1 por ciento, el mayor retroceso anual desde 1981, año desde el cual se tienen registros disponibles. Según los datos, la pérdida de las manufacturas obedece a los decrementos que tuvieron 20 de las 21 industrias de la muestra. Entre las más afectadas está la fabricación de equipo de transporte, cuya actividad cayó 38 por ciento anual, su séptima baja consecutiva y el escenario negativo más severo para esta industria desde que se tienen estadísticas. A su vez, equipo de computación, comunicación y otros equipos descendió 32.6 por ciento, y desde enero de 2008 muestra resultados negativos. Este comportamiento ha propiciado una contracción de las ramas relacionadas con la industria automotriz. Metálicas básicas bajó 26.2 por ciento en el mes de referencia, mientras que las relacionadas con la fabricación de maquinaria y equipo descendieron 23.6 por ciento anual. En ambos casos su trayectoria negativa inició a finales de 2008. La fabricación de productos metálicos decreció 21.6 por ciento, su pérdida más importante desde junio de 2007, cuando comenzó su debilidad. Treyectaria negativa Bajo este escenario de las manufacturas, Cecilia Posadas y Ricardo Aguilar, economistas de los grupos financieros BBVA Bancomer e Invex, coincidieron en que la trayectoria de la industria continúa siendo negativa y no se vislumbra una pronta recuperación. Dijeron que dada la magnitud del deterioro de los últimos meses, especialmente en las manufacturas, un pronóstico positivo para la producción fabril es poco probable en el mediano plazo. En las actividades de la construcción se reportó una caída anual de 11.3 por ciento en términos anuales, su retroceso más importante desde finales de 1995, aunque desde agosto de 2008 su evolución ha sido negativa y según los analistas su desempeño puede empeorar en el corto plazo. La minería perdió 7 por ciento, su mayor baja anual desde mayo de 2008, cuando inició su deterioro. Mientras, la producción petrolera descendió 7 por ciento anual, y la no petrolera, 6.6 por ciento. La producción de electricidad, gas y agua bajó 6.5 por ciento. Su desempeño ha sido negativo desde el último trimestre del año pasado. Cifras desestacionalizadas muestran que en febrero la industria avanzó 0.39 por ciento con respecto al mes previo: sin embargo, en términos anuales su caída fue de 9.6 por ciento. Los recientes resultados del sector fabril apuntan a que la actividad económica mexicana probablemente se redujo más de 8 por ciento anual en marzo, anticiparon Arturo Vieyra y Sergio Kurczyn, analistas de Banamex. Hicieron notar que a pesar de que la caída de la actividad industrial estuvo influida negativamente por el hecho de que febrero contó con un día menos, con respecto a igual mes de 2008, cifras desestacionalizadas indican que quitando este factor calendario la baja anual fue de 9.6 por ciento. Si bien el deterioro anual es menor, aún resulta considerable y refleja claramente la profunda desaceleración productiva industrial que presenta el país, advirtieron. Aguilar, de Invex, dijo que es probable que las cifras económicas en México se estabilicen después que lo hagan en los países avanzados, básicamente por el rezago con que la recesión global impactó en nuestro territorio. Sobre el comportamiento en el primer bimestre la industria reportó su mayor pérdida anual de la historia al retroceder 12 por ciento. Tal caída, establecen las cifras, fue consecuencia del desplome histórico de las manufacturas, que descendieron 16.1 por ciento con relación al periodo enerofebrero de 2008. Tras este comportamiento negativo, Aguilar consideró que es apresurado prever que las actividades económicas, especialmente las productivas, ya tocaron fondo, por lo que se pronostican más decrementos relevantes en los distintos indicadores económicos.